

書あり 師あり 友ありて

夢を持ちにくい時代だからこそ夢を



学校長 平田 高之

3年生は早いもので、私学入試、公立推薦・特色選抜入試等を終え、卒業後の進路が決定した生徒も出ています。今までの努力の成果です。本当におめでとうございます。

しかし、多くの生徒は、3月12日の兵庫県公立高等学校学力検査に臨みますので、最後までしっかり学習に取り組めるような環境を作っていきます。

さて、私学、推薦・特色選抜前に、3年生では、学年全体で面接指導を行い、各学級で実際に面接練習をしていましたが、そのうち希望する生徒が校長室にも面接練習に来てくれました。

「なぜその学校を、その学科を志望したのか」「将来の夢は何か」等を聞かせてもらいましたが、多くの生徒が将来の夢をしっかりと持ち、その実現のための通過点として高等学校を選んでいました。その中には、この新型コロナウイルス感染症で厳しい状況の中で、その解決の一助になるべく医療関係者や福祉関係者を目指している生徒、また、自分の夢の実現のために海外に目を向けている生徒がいて、とても感心させられました。「大蔵中生はやっぱりすごいな!」「やるぞ74回生!!」と、とても頼もしく嬉しく思いました。

今の1年生では、職業調べ等キャリア教育に取り組んでいます。それを2年生になって「ものづくり体験館」での校外学習、さらにはトライやる・ウィークにつなげようとしています。

今の2年生では1日だけですがトライやる・ウィークを体験しそのまとめをし、自己診断調査「進路コンパス」をしたうえで、自分たちの今後の進路について考えています。

ところで、NHKの大河ドラマをご覧になっていますか。昨年は、新型コロナウイルス感染症の影響で、12月末に「麒麟がくる」が終了せずに延長した関係で、2月14日から新しい『青天を衝け』が始まりましたね。イケメンの俳優さんが多く出演しているのも話題になっているようですが、「日本資本主義の父」とも称される渋沢栄一さんを主人公に、幕末から明治までを描く作品です。初回から注目を集めています。

番組の紹介でもよくされていましたが、渋沢栄一さんは、一民間経済人として株式会社組織による企業の創設・育成に力を入れ、第一国立銀行をはじめ約500もの企業の設立に関わったと言われています。また、約600もの社会公共事業、福祉・教育機関の支援と民間外交にも熱心に取り組み、数々の功績を残したと言われ、2024年から発行される新一万円の肖像画にもなる予定です。ある番組で、深谷市立小学校で、渋沢栄一さんの名言が掲げられ、児童たちがその言葉を覚えている様子が紹介されていました。

生徒たちが向かう日本社会は、人口減少、少子高齢化、グローバル化や人工知能の発達等の波の中で、将来の変化を予測することが困難な状況にあります。さらに、新型コロナウイルス感染症の終息が見通せない中で、さらに不透明な時代を生き抜いていかなければなりません。そんな時代だからこそ、夢を持つこと、そして、その夢を実現するために努力することがより大切になってきていると、3年生との面接と渋沢栄一さんの言葉がリンクしていると感じましたので、ご存じの方が多くかと思いますが紹介させていただきます。

夢七訓

実業家 渋沢 栄一

夢なき者は理想なし
理想なき者は信念なし
信念なき者は計画なし
計画なき者は実行なし
実行なき者は成果なし
成果なき者は幸福なし
故に幸福を求める者は夢なかるべからず

じゃあ校長の夢は何なの?となるかもしれませんが、身近で当たり前すぎる夢ですので、心に留めさせていただきます。ただ、その夢を実現するためには、渋沢栄一さんが言われたこの七訓がとても大切だと改めて感じ、身が引き締まる思いではありました。

第74回卒業証書授与式についてお願い

先日、3年生の保護者の皆様には「お知らせとお願い」を、お子様を通じて配布させて頂きましたが、新型コロナウイルス感染症対策を万全にしたうえで、今までとは形が変わったとしても、少しでも生徒たちの心に残る卒業式となるよう検討を重ねました。保護者の皆様におかれましては、ご不便をおかけすることになりますが、以下の感染症対策につきまして、ご理解ご協力を賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。

- 参加者はマスクを着用します。卒業生だけでなく、保護者の皆様にも、事前にお配りした保護者健康観察票を記入し、当日の受付で提出して頂きます。37度5分以上の熱がある場合は参加を見合わせて下さい。検温を忘れた方は、受付で検温させて頂きます。
- 国歌・校歌は斉唱ではなくCDによる奏楽とし、卒業生の合唱も行いません。
- 卒業証書授与は一人ずつ行います。校長はマスクを着用したまま行いますが、卒業生は、登壇時にマスクを外してもよいこととします。
- 密を避けるために、ご来賓及び在校生の参加については、全市的に見合わせる事となっております。在校生送辞はビデオ撮影したものを流します。また、卒業生の保護者におかれましても、ご参加は各ご家庭2名以内とさせて頂きます。なお、未就学のお子様は含まれません。当日受付でPTAからお配りしている名札で確認いたしますので、必ず忘れずにお持ちください。なお、名札は卒業式後回収させて頂きます。
- 密閉を避けるために空気清浄機及びサーキュレータを設置したうえで、寒い中ではありますが、換気のために体育館の窓を開けますので、暖かい服装でお越し下さい。
- 式の時間が長くないために、開式・閉式の言葉、PTA記念品紹介、卒業生記念品紹介、祝電祝詞紹介等は司会でさせて頂きます。卒業生保護者代表のご挨拶も行いません。
- 昨年までは、卒業生徒の入退場は中通路央を通過していました。しかし、本年度は在校生・ご来賓がご出席されませんので、会場全体をより広く使い、各学級保護者席の間に通路を作り、すべての保護者の皆様からより近いその間を一人ずつ入退場することに変更しました。座席を学級ごとにしておりますので、午前8時30分より前に校門に並ばないようにして下さい。